
西区自治協議会第１部会 会議概要 

平成２７年度 第１１回会議 

開催日時 平成２８年３月７日（月）午後３時３０分～５時 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

笠原部会長 大谷勇副部会長 寺瀬委員 長谷川委員

下川委員 渡邊正友委員 尾崎委員 広瀬委員 三富委員

【スポット参加】岩脇委員 坂井委員

計１１名

[欠席：田村委員 日野委員 冨岡委員] 

事 務 局 

西区区民生活課長 

西区建設課長 

西区総務課長 

西区地域課 ３名 

主な議事 

１ 公開授業について

○来年度実施する公開授業に係る学校との打合せ結果について、事務

局から説明がありました。 

授業の内容など詳細については３月中に学校の意向を再度確認するこ

ととしました。 

○まだ打ち合わせを実施してない学校については、３月中に事務局が

打ち合わせを行い、次回部会で報告することとしました。 

２ １年の振り返りと今後の検討課題について

○今年度の振り返りと来年度検討していく課題について議論しまし

た。 

○協議の結果、一番多く項目のあがった防犯を中心に、除雪、環境美

化についても検討していくこととしました。 

○委員から出された主な意見は下記のとおりです。 

【振り返り】 

・ひとつひとつの課題に対して、順調に議論が進んでいたと思う。 

・100 パーセントとはいかないが、課題ごとの議論や取組がよくで

きたと思う。 

・公開授業を実施できた点はよかったが、ほかの課題を完結させる

ことができなかった。 

・除雪、防犯など様々な課題の勉強をすることができた。 

・公開授業への保護者や地域の方の参加が少なかった。今後は、若

い世代にも関心を持ってもらえるようにしたい。 

・防災教育について、仕事で学校のプログラムづくりにかかわって

いるが、この情報共有をあまりできなかったので、来年度してい

きたい。 
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【今後の検討課題】 

・防災については多く取り組んできたので、特殊詐欺対策や地域で

の防犯パトロールなど防犯についての議論を行ったほうがよい。 

・中学生がスマホによる犯罪に巻き込まれるケースが多いと聞く。

これも防犯だと思うので議論したほうがよい。 

・西川や寺尾中央公園などの環境美化について議論してはどうか。 

・除雪については、防災、防犯にもつながってくることなので引き

続き検討したほうがよい。毎年続けてはどうか。 

・寺尾中央公園は、避難所でもあるので公園の利活用の検討状況を

注視しつつ、部会でも議論してはどうか。 

３ その他 

○平成 27 年度自治協議会提案事業 事業評価書の最終確認を行い、内

容を確定しました。 

４ 次回（平成 28 年度 第１回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２８年４月１１日（月）午後３時３０分～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 

  議題：公開授業について ほか



西区自治協議会第２部会 会議概要 

平成２７年度 第１１回会議 

開催日時 平成２８年３月１５日（火）午後３時００分～午後４時３０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

郷部会長，大谷一男副部会長，

髙島委員，宗村委員，丹羽委員，鍋谷委員，木村委員

【スポット参加】下川委員，岩脇委員，坂井委員，

佐野委員          計１１名

[欠席：村井委員，渡辺美弥子委員，城丸委員，廣澤委員，

高木委員] 

事 務 局 

西区地域課長補佐 

西区健康福祉課長補佐 

坂井輪地区公民館長 

西区教育支援センター所長 

坂井輪図書館 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 平成 27 年度スポーツ鬼ごっこ普及啓発事業の事業評価について 

○３月５日に黒埼南小学校で実施した講習会の開催状況について振り

返りを行いました。《受講者数２５名，見学・体験者数１９名》

○講習会の開催目的である地域活動への波及の観点等から参加者層の

分析を行い，別添のとおり事業評価書をとりまとめました。

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

・地域と学校，そして市においても，教育委員会と市長部局の連携が

重要であり，各機関へ早期の段階で密な情報共有を図っていく必要

がある。 

２ 平成 28 年度高齢化をテーマにした講演会企画について 

○これまで検討を進めてきた招聘講師について，講演会と近隣政令市

によるパネルディスカッション（仮称：本州東日本西区サミット）

を通じて，地域包括ケアにおける支え合いについてコーディネート

できる方として調整を行った結果，下記のとおり決定しました。 

講 師：医師・作家，諏訪中央病院名誉院長 鎌田 實 氏

日 時：平成２８年９月１１日（日）午後より

会場等：西新潟市民会館 ２Ｆ多目的ホール（定員３００名） 

 ○具体的な講演テーマ案については、引き続きパネルディスカッショ

ンとも連携しながら，次回会議に向けて各委員で持ち寄り検討を行

うこととしました。 



委員から出された主な意見等は下記のとおり。 

・大きなテーマとして地域包括ケアがあるが，「協働による支え合い

の仕組み」などと具体化した場合には，「協働」という言葉は，他

都市の市民も含めた中で一般的にわかりやすいか検討が必要ではな

いか。 

・パネルディスカッションについては，主体は区役所であり，行政も

一体として含める意味から「協働」という文言を用いた方が良いの

ではないか。 

・本市においては，「協働」という言葉も徐々に馴染み始めてきたの

ではないか。 

３ その他 

○次回以降の議題として，部会において検討を深めるべき事項につい

て意見交換を行いました。 

○次回の部会において，高齢者支援課より「西区における介護サービ

スの整備について」等の説明を受け，地域包括ケアシステムの構築

が進む中で，現況を把握し検討を深めることとしました。 

○次いで，５月部会以降に，「西区における図書館の取り組みについ

て」の識見を深めることとしました。 

委員から出されたその他意見等は下記のとおり。 

・民生委員や保護司など，各地域において担い手が不足してきている

ため，これらの処遇改善や育成，そして地域バランスの確保が課題

となっている。 

４ 次回（平成 28 年度 第１回）の開催日程について 

○協議の結果，次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２８年４月１２日（火）午後３時００分～ 

場 所：西区役所健康センター棟１階１０５会議室 

 議 題：Ｈ28 年度高齢化をテーマにした講演会企画について ほか 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

平成２７年度 第１１回会議 

開催日時 平成２８年３月４日（金）午後３時～午後４時３０分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

塩川部会長 浅妻副部会長 小林邦太郎委員 沢田委員 

岩脇委員 松井委員 小林満男委員 坂井委員 佐野委員 

青木委員                 計１０名

[欠席：中原委員 永吉委員] 

事 務 局 
西区農政商工課長、西区地域課長補佐 

西区建設 1 名 西区農政商工課 １名 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 2016 西区の特産品・観光地カレンダーの事業評価について

 ○平成 27 年度自治協議会提案事業 事業評価書（案）の最終確認を行

い，別添のとおり内容をとりまとめました。

２ 2017 西区の特産品・観光地カレンダーについて

 ○前回部会にて検討した写真公募要項の内容について，最終確認を行

い，別添のとおり内容をとりまとめました。 

○４月に印刷を予定している写真公募チラシ作成に係る仕様について

検討を行い，仕様書を作成しました。 

印刷部数 3,000 部・A4 サイズ・両面印刷 

 ○企画書（案）について事務局より説明があり，確認・検討を行い，

別添のとおり内容をとりまとめました。企画書（案）を３月の本会

で説明し，承認を得る旨，確認しました。 

３ 内野地区商店街視察について

 ○内野地区商店街への視察及び商店街関係者との意見交換会の実施に

ついて事務局より説明があり，商店街等との調整の結果，次のとお

り実施することとしました。 

視察等日時：３月１４日（金）13;30 開始 

内容：商店街関係者との意見交換会及び現地視察 

４ その他 

 ○佐潟などにおける葦焼きの「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」

の位置づけについて，事務局より説明がありました。 

○実施にあたっては，住民の理解や消防署への届け出，動植物への影

響の判断など，当該法律以外にも整理するべき事項があるとの認識

を共有しました。 

５ 次回（平成 28 年度 第 1回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日 時：平成２８年４月６日（水）午後３時～ 

場 所：西区役所３階３０３会議室 

  議 題：2017 西区の特産品・観光地カレンダーについて ほか



西区自治協議会第３部会 会議概要 

平成２７年度 第１２回会議 

開催日時 平成２８年３月１４日（月）午後１時３０分～午後３時５０分 

会  場 新潟西商工会会議室及び内野地区商店街 

出 席 者 

委  員 

塩川部会長 浅妻副部会長 小林邦太郎委員 沢田委員 

岩脇委員 小林満男委員 坂井委員 佐野委員 

計８名

[欠席：松井委員 中原委員 永吉委員 青木委員] 

関 係 者 
内野地区商店会・商店街関係者 ５名

新潟西商工会事務局長 

事 務 局 
西区農政商工課長、西区建設課長、西区地域課長 

西区農政商工課 １名 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 内野地区商店会・商店街関係者との意見交換会

○平成 28 年度の商店街等活性化研究・実践事業の実施に際し，内野地

区商店会・商店街関係者と意見交換を行い，商店会等の現状や課

題，取り組みなどについて見識を深めました。 

委員等から出された主な意見等は下記のとおり。 

≪内野地区商店会・商店街関係者≫ 

○内野駅も新しくなり，新たな集会施設も建設中で，今，ハード面の整備

が進んでいる。それを好機ととらえ，まちづくりや商店街活性化につな

げたい。 

○内野地区の商店街の実情を踏まえて，個々の店の売りやお客から店

内に入ってもらう仕掛けの創出が，今，特に必要と考えている。消費者

や若者の視点も取り入れ，支援について検討してもらいたい。 

○うちの暖簾会が行っている各店に暖簾を設置してもらう活動を商店街

全体に展開し，将来的には，暖簾設置店のスタンプラリーなども企画

し，商店街を盛り上げたいと考えている。 

○内野の商品がすべて揃う店舗があったらよいのではないか。 

≪委員≫ 

 内野地区商店街の活性化について 

○内野の魅力や強み・弱みを理解し，取り組んでいく必要がある。 

○農家の若い担い手と連携した取り組みも検討できるのではないか。 

○2020 年・2030 年・2050 年といった将来の夢や，こうあってほしい，とい

ったことを考えるところから始めることも必要ではないか。 

２ 内野地区商店街現地視察

 ○内野地区の商店街の通りを歩き，商店街の現状について認識を深め

ました。 



（Ｈ２８年度）

2017 西区の特産物・観光地カレンダー事業 企画書（案） 

１．趣 旨 

 ○西区の特産物の消費や交流人口の拡大を図るため、区特産物や観光地を紹介するカレ

ンダーの作成を行う。 

２．事業概要 

（１）西区PRカレンダーの作成 

①西区の特産物・観光地・行事等の写真とキャラクターイラストを用いたカレンダー

を作成する。また、写真の説明文なども挿入する。 

②写真は、公募する。使用する写真が不足する場合等は、第３部会で確保する。 

③写真の選考は、第3部会で行う。 

④キャラクターイラストは、既存キャラクターイラストを使用する。新たにイラスト

を作成・修正する必要が生じたときは、その都度イラストを作成・修正する。 

⑤特産物や観光地などの掲載内容・時期について部会で決定し、デザインや構成は部

会が主導し、デザインや構成の助言及び作成作業については業者に委託する。 

（２）作成部数  １３，０００部 

（３）カレンダーの配布 

   区内施設を中心に西区のイベントや区外にて配布する。 

３．カレンダーの印刷物の規格等 

（１）寸法、製本  A４・28ページ・月めくり（A3二つ折り・中綴じ） 

（２）加工  両端から中央の位置に、穴を一つ開ける 

（３）内容  写真、イラスト、図表、文字原稿 

（４）印刷色 両面カラー印刷 

（５）用紙  マット紙  A 判連量：86.5kg 

４．スケジュール 

 H28.４月～6月 写真公募→選考 

 H2８.10月   完成→１０月のアートフェスティバルのイベントで配布 

          各施設にて配布 



西区自治協議会プロジェクトチーム１ 会議概要 

平成２７年度 第１１回会議 

開催日時 平成２８年３月４日（金）午後１時３０分～午後２時４０分 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

大谷一男部会長 尾崎副部会長 渡辺美弥子委員 小林満男委員 

城丸委員 鍋谷委員 三富委員

計７名

[欠席：宗村委員 広瀬委員] 

事 務 局 西区地域課 ２名 

１ 第 17 号の校正

○3/31 発行の広報紙第 17 号の初校を確認しました。

○修正点を確認し、まとめて事務局から委託業者へ連絡することとしまし

た。

２ 次回（平成 28 年度 第１回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：平成２８年４月８日（金）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階１０４会議室 

議題：第 17 号の振り返り、第 18 号の企画 

３ その他 

○第 18 号の企画について、次回部会までに各自検討することとしました。 


